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1 -ABERTURA

Presidente (Deputada Lúcia Carvalho):

Em atendimento a Requerimento de autoria do Deputado
Marcos Arruda, realiza-se nesta data a sessão solene de
outorga dos Títulos de Cidadão Honorário de Brasília aos
senhores Pierre Weil e João Eugênio Gonçalvez de Medeiros.

2 - COMPOSIÇÃO DA MESA

-PRESIDENTE DA CLDF E PRESIDENTE DA SESSÃO,
Deputada Lúcia Carvalho;
- HOMENAGEADO Pierre Weil;
- HOMENAGEADO João Eugênio Gonçalvez de Medeiros;
- AUTOR DO REQUERIMENTO, Deputado Marcos Arruda;
- Senador Jarbas Passarinho;
- Deputado Federal Jofran Frejat;
- EMBAIXADOR DO BRASIL NA INDONÉSIA, Jadiel Ferreira
de Oliveira;
-JUIZ DO TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA
10a REGIÃO, Bertholdo Satyro.

3 - PRONUNCIAMENTOS

DEPUTADO MARCOS ARRUDA, Autor do Requerimento

- Declara que os dois homenageados prestam serviços
relevantes aos segmentos da sociedade do Distrito Federal.

- Informa que Brasília é a primeira cidade do Brasil e a
terceira do mundo a sediar uma universidade para a paz,
privilégio devido ao Dr. Pierre Weil.

- Narra o processo de integração do Dr. Pierre Weil com a
cultura brasileira e o de criação da Universidade da Paz
(UNIPAZ).

- Destaca a formação acadêmica do Dr. Pierre Weil.
- Lembra que o convite para a criação da Cidade da Paz e

da Universidade Holística Internacional de Brasília (UNIPAZ)
partiu do ex-Governador José Aparecido.



- Lista os objetivos da UNIPAZ.
- Atribui ao Dr. Pierre Weil a autoria de mais de 40 livros e

de cerca de 150 artigos e pesquisas científicas na área de
educação.

- Considera o Dr. Pierre Weil um baluarte da paz, uma
referência internacional na luta pela harmonia do planeta.

- Garante o apoio da CLDF na luta pela concessão de uso
da Granja do Ipê por mais 30 anos para que a UNIPAZ
continue desenvolvendo seu trabalho.

- Faz um histórico da vida profissional do oftalmologista
João Eugênio.

- Informa que o Dr. João Eugênio atende gratuitamente a
uma média de 150 pessoas carentes por mês.

- Considera o trabalho do Dr. João Eugênio valioso, o que
é comprovado pelo seu reconhecimento nacional e
internacional.

-Lista as condecorações recebidas pelo Dr. João
Eugênio.

- Registra a presença do Senador João Calmon no
plenário.

PIERRE WEIL, homenageado

- Demonstra grande emoção por ver a CLDF colocar a
UNIPAZ de Brasília em seu justo nível.

- Julga o abraço brasileiro, que traduz o afeto, a amizade
e a fraternidade, o maior artigo de exportação do País.

- Externa a sua admiração pela palavra mutirão, que
simboliza a solidariedade brasileira.

- Diz que Brasília é merecedora dos títulos de Patrimônio
Cultural da Humanidade e de Cidade da Paz, concedidos pela
UNESCO e pelo Conselho Mundial da Paz, de Helsinque.

- Considera que a Presidente da CLDF, Deputada Lúcia
Carvalho, dá exemplo de direção transdisciplinar e de
transpartidarismo.

-Afirma que a função da UNIPAZ é preconizar a
transdisciplinaridade para as universidades brasileiras e
comenta que já há convênios com algumas delas.



- Parabeniza os deputados distritais por terem eleito a
Deputada Lúcia Carvalho Presidente, porque ela traduz o
espírito do trabalho em conjunto.

- Relata que têm sido realizadas nas Universidades da
Paz, em todo o mundo, encontros entre as religiões para que
elas reconheçam e confluam para o mesmo ponto de
convergência.

- Agradece ao Deputado Marcos Arruda a homenagem.

JOÃO EUGÊNIO GONÇALVEZ DE MEDEIROS,
homenageado

- Considera uma honra receber o título de Cidadão
Honorário de Brasília.

- Faz um histórico da sua trajetória de vida.
- Expressa seus agradecimentos a Deus, aos seus pais, a

sua esposa e aos seus filhos.
- Julga a riqueza dos homens pelas suas amizades e cita

o conceito de Sócrates a respeito de amigo.

DEPUTADO LUIZ ESTEVÃO, pela liderança do PMDB

- Registra sua satisfação com o discernimento e o senso
de oportunidade do Deputado Marcos Arruda ao escolher os
homenageados.

- Lembra que a criação da Fundação Comunidade foi um
pequeno passo para minorar as dificuldades financeiras de
algumas pessoas.

- Comenta que o Brasil, apesar de ser uma terra repleta
de nacionalidades, faz com que todos abram mão de suas
identidades e se tornem mais brasileiros do que os aqui
nascidos.

-Afirma que a dedicação do Dr. Pierre Weil à UNIPAZ é
um prêmio para o nosso País.

DEPUTADA LÚCIA CARVALHO, Presidente da CLDF e da
sessão

- Saúda os membros da Mesa e os presentes no plenário.



- Defende a entrega de títulos de Cidadão Honorário e
comenta que os homenageados têm um perfil do que se deseja
para os cidadãos do futuro.

-Agradece ao Deputado Marcos Arruda a iniciativa de
homenagear os doutores Pierre Weil e João Eugênio.

- Ressalta passagem do pronunciamento do Dr. Pierre
Weil em que aponta a necessidade de procurar um ponto de
equilíbrio para unir as diversas seitas e religiões do nosso País.

- Lembra que, em seu discurso, o Dr. João Eugênio disse
que o espírito de solidariedade, a fraternidade e a capacidade
de sensibilizar-se com os mais necessitados foram o melhor
legado de seus pais.

4 - ENCERRAMENTO

II - DETALHAMENTO
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MESTRE-DE-CERIMÔNIAS - Senhoras e senhores, bom dia.

É com muita honra que a Câmara Legislativa do Distrito Federal, em

atendimento a requerimento do Deputado Marcos Arruda, realiza esta

sessão solene destinada à outorga dos 152° e 153° títulos de Cidadão

Honorário de Brasília, respectivamente, aos Srs. Pierre Weil e João

Eugênio Gonçalvez de Medeiros.

Convidamos para compor a Mesa de honra desta sessão

solene as seguintes autoridades: a Exma. Sra. Deputada Lúcia Carvalho,

Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal; o Dr. Pierre Weil,

um dos nossos homenageados de hoje; o Sr. João Eugênio Gonçalves de

Medeiros, o nosso outro homenageado; o Exmo. Sr. Deputado Marcos

Arruda, autor do requerimento que propiciou a realização desta

homenagem; o Exmo. Sr. Senador Jarbas Passarinho; o Exmo. Sr.

Deputado Federal Jofran Frejat; o Exmo. Sr. Jadiel Ferreira de Oliveira,

Embaixador do Brasil na Indonésia; o Exmo. Sr. Bertholdo Satyro, Juiz do

Tribunal Regional do Trabalho - 10a Região.

Neste momento, convido as senhoras e os senhores presentes

a se colocarem de pé para entoarmos o Hino Nacional Brasileiro.

(Hino Nacional.)
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MESTRE-DE-CERIMÔNIAS - Registramos a presença dos

seguintes convidados: Sra. Fátima Bezerra, Sr. João Medeiros Calmon,

Sr. Francisco Pinheiro Rocha, Sr. Pedro Teixeira, Sr. Newton Rossi, Sr.

Cid Nogueira, Sr Roberto Crema, Sr. Altino da Cunha Rego, Sr. Oséas

Cardoso Paes, Sr. Cosmo Pereira Gomes, Sra. Regina Fittipaldi, Sr. José

Aristeu Pedrosa Pinheiro, Sr. João Oscar, Sr. Walter Henrique

Mejlachowicz, Sr. Leduc Fauth, Sra. Daisy Duarte Pinto, Sra. Mércia

Crema, Sr. José Bernardo Wern, Sr. Itazil Lopes da Cruz, Sra. Cristina

Maria Prudente Carvalitêdo, Sra. Lydia Rebouças, Sra. Marly D. Cordeiro,

Sra. Isabel Braga da Costa Pinto, Sr. Pauto Uchoa Ribeiro, Sra. Simone

Marie Itoh de Medeiros, Sra. Isabel Braga da Costa Pinto, Sr. José da

Costa Pinto, Sr. João Eugênio Gonçalves de Medeiros Filho, Sra. Marilza

Satyro de Medeiros, Sra. Renê Jacqmont Cantanhede, Sra. Hildée de

Moura Maínart, Sr. Othon Henry Leonardos, Sra. Maria Virgínia de Salles,

Sra. Staua Moraes, Sr. Severino Moraes, Sra. Alane de Lucena Leal, Sra.

Maria Marlene Teotônio Fernandes, Sr. Umberto Satyro Fernandes, Sr.

José Schrpelci, Sr. José Humberto Frazâo de Menezes, Sr Eduardo

Mariz, Sr. Eraldo Pinheiro Pinto e Sr. Edgelson Coelho.

Com a palavra a Exma. Sra. Deputada Lúcia Carvalho,

Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal.

PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Bom dia a

todos, homens, mulheres e jovens aqui presentes para esta homenagem a

dois ilustríssimos cidadãos que hoje receberão os títulos de Cidadão

Honorário de Brasília, aprovados por unanimidade nesta Casa. O

requerimento que ensejou a realização desta sessão solene é de autoria

do Deputado Marcos Arruda.
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Convido, neste momento, o Deputado Marcos Arruda para que

juntos possamos fazer a entrega do título de Cidadão Honorário de

Brasília ao Dr. Píerre Weil.

(Entrega do título.)

Convido o Deputado Marcos Arruda para que juntos possamos

fazer a entrega do título de Cidadão Honorário de Brasília ao Dr. João

Eugênio.

(Entrega do título.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Concedo a

palavra ao Deputado Marcos Arruda, autor do requerimento que ensejou a

realização desta sessão solene de entrega destes dois títulos de Cidadãos

Honorários de Brasília.

DEPUTADO MARCOS ARRUDA - Exma. Sra. Deputada Lúcia

Carvalho, Presidente desta Câmara Legislativa; Exmo. Sr. Pierre Weil,

Cidadão Honorário de Brasília; Exmo. Sr. João Eugênio Gonçalves de

Medeiros, Cidadão Honorário de Brasília; Exmo. Sr. Senador Jarbas

Passarinho; Exmo. Sr. Deputado Jofran Frejat; Exmo. Sr. Jadiel Ferreira

de Oliveira, Embaixador do Brasil na Indonésia; Exmo. Sr. Bertholdo

Satyro, Juiz do Tribunal Regional do Trabalho da 10a Região; demais

autoridades aqui presentes, senhoras, senhores, esposa do Dr. Eugênio;

filha do Professor Pierre, meus amigos aqui presentes, não citarei os seus

nomes para não correr o risco de deixar de citar algum.

Sra. Presidente, a emoção, neste momento, é muito grande

para mim porque tive essa idéia de prestigiar e de fazer justiça a duas

pessoas ilustres: ao Professor Pierre Weil e ao meu amigo particular Dr.

João Eugênio. Digo justiça porque esses dois prestaram, prestam e não

tenho dúvida alguma de que ainda prestarão sempre serviços relevantes a

todos os segmentos da sociedade do Distrito Federal.

Nós, Deputados Distritais, legítimos representantes desses

diversos segmentos da sociedade do Distrito Federal, aprovamos, por

unanimidade, a entrega desses dois títulos de Cidadão Honorário de

Brasília.

Brasília é a primeira cidade do Brasil e a terceira do mundo,

depois de São José, na Costa Rica, e de Tóquio, no Japão, a sediar uma
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universidade para a paz. Esse privilégio devemos ao ilustre Professor

Pierre Weil, que no próximo mês completará 50 anos de Brasil, 10 dos

quais vivendo na Capital Federal, na Capital da Esperança.

Ao vir para o nosso País em julho de 1948, o Professor Pierre

Weil tinha uma missão a cumprir: auxiliar o também Professor Leon

Walther, da Univerdade de Genebra, no trabalho de formação de

orientadores educacionais e vocacionais do Departamento Nacional do

Senac, entidade dedicada à formação e qualificação de mão-de-obra para

o setor terciário da nossa economia.

Veio para ficar 3 meses, mas apaixonou-se pela nossa terra e,

para a felicidade de todos nós, decidiu ficar. O Brasil, país que considera a

sua segunda pátria, simbolizava para ele a união harmoniosa das etnias

culturais e religiosas.

Em pouco tempo, Pierre Weil assimilou os valores da cultura

brasileira, somou-os aos da cultura francesa, interessou-se pela formação

espiritual do ser humano e pela necessidade do despertar de uma nova

consciência para uma nova vida. A partir daí começou a dar os primeiros

passos no sentido de criar um projeto de educação para a nâo-violência.

De uma fase racionalista, nitidamente cartesiana, Pierre Weil,

professor formado pelas Universidades de Genebra e de Lyon, com

Doutorado em Psicologia pela Universidade de Paris, evoluiu para uma

outra fase de intensa vivência mística.

Sua preocupação com o transcedente, o espiritual e o

ecológico, levou-o a praticar o ioga e partir para um retiro no Tibet, onde

conviveu por 3 anos com o grande mestre Dalai Lama. Depois dessa
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experiência, começou a transmitir os ensinamentos recebidos,

promovendo seminários e encontros com a finalidade de divulgar a paz.

Em 1969, conheceu José Aparecido de Oliveira, o então

Governador do Distrito Federal, de quem recebeu o convite para criar aqui

a Cidade da Paz e a Universidade Holística internacional de Brasília -

Unipaz, instalada há 10 anos nos 30 hectares da Granja do Ipê.

Inteiramente voltada para a descoberta da nossa razão de ser e de existir,

a Universidade Holística Internacional de Brasília é uma instituição que

trabalha na busca da harmonia do planeta, preocupa-se em pesquisar

questões essenciais à vida e em ser um espaço de encontro entre o norte

e o sul, o oriente e o ocidente. Tem proposta concreta de solução para a

crise de fragmentação vivida pela nossa sociedade, incentiva o viver pleno

e consciente e resgata os valores éticos, espirituais e morais do ser

humano. (Palmas.)

A Unipaz é mais do que isso, é um pólo de disseminação e

desenvolvimento de uma cultura de paz; trabalha para preservar os

aspectos pacíficos e integrativos da cultura brasileira; é um local de retiro

e encontro de tradições espirituais vivas; tem campos avançados em

diversas cidades brasileiras, inclusive, no momento, encontra-se em

negociação para inaugurar outros campus em Lisboa, Londres, Paris e

Quito.

Somente no Brasil, cerca de 7 mil pessoas já passaram pela

Universidade, que está na sua 10a turma de formação. O período de

formação de cada turma dura, em média, 3 anos. Atividades como cursos,

seminários, congressos, workshops, palestras e festivais fazem parte do

programa de formação da Universidade, que se baseia em desenvolver a
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paz do homem consigo mesmo, com os outros e com a natureza.

Professores de diversos países do mundo ensinam a atingir essas metas

e a contribuir para salvar a vida na Terra. Cerca de 200 pessoas

interessadas em conhecer as atividades da Unípaz transitam

mensalmente pelas suas dependências. Ali podem admirar a Casa da

Cachoeira; o Espaço do Silêncio, dedicado â meditação; as oficinas dos

projetos Taba e Casa do Sol, que atendem e profissionalizam

adolescentes; e o Sino da Paz, doado pelo governo do Japão e cunhado

com moedas do mundo inteiro.

Quem chega à Unipaz é convidado a tocar o Sino da Paz, e a

emoção e o simbolismo desse gesto são indescritíveis. Quando lá estive e

badalei o sino, senti o tilintar mágico como se fora a própria paz ecoando

no espaço e no tempo.

Além de presidir o complexo Cidade da Paz e de ser o

magnífico Reitor da Unipaz, o Professor Pierre Weil é autor de mais de 40

livros publicados em vários idiomas, sempre tratando das relações

humanas e das relações do homem com o mundo, como é o caso de
UABC das relações humanas11 e UA morte da morte". Além disso, ele já

escreveu cerca de 150 artigos e pesquisas científicas na área de

educação. No livro "A arte de viver em paz", publicado pela Unesco e

editado em seis idiomas, o professor trata do método da educação pela

paz utilizado pela sua Universidade! apresentado como uma das soluções

mais eficazes para resolver a questão da violência no Brasil e no mundo.

Já no livro autobiográfico intitulado "Revolução silenciosa",

Pierre Weil relata passagens que explicam o seu desejo de paz e o sonho

de um dia vir a exercê-la em toda a sua plenitude. Conta que por ter



CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
^ SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUJGRÁFICAS

DATA

25 .06 98
HORÁRIO INICIO

10h20min

SESSÃO/REUNIÃO

SOLENE

QUARTO

8

TAQUIGRAFO(A) REVISOR(A) ORADOR(A)

nascido na fronteira da França com a Alemanha, numa família com três

diferentes religiões, presenciou muito cedo a relatividade das fronteiras

ideológicas, políticas, nacionais e religiosas; assistiu a muitos conflitos e,

talvez por isso mesmo, tenha se tornado um amante da paz.

Em uma dessas passagens, ele comenta que, aos dezoito

anos, entrou na guerrilha da resistência francesa, mas se recusou a pegar

num fuzil por ter sentido um chamado interno de que não deveria matar.

Foi aí que propôs ao comando da guerrilha ser enfermeiro ao invés de

pegar em armas. A proposta foi aceita, e Pierre Weil sentiu-se em paz

com a sua consciência. Ele ainda relata que na mesma guerrilha, ao

percorrer os trilhos de uma linha férrea por onde passariam as forças

nazistas, teve uma visão: ele próprio construindo seu educandárío a

serviço da paz, onde eram usados os mais modernos métodos

pedagógicos. O que Pierre Weil interiu naquele momento é realidade hoje.

Aqui em Brasília, bem pertinho de todos nós, existe a Cidade da Paz, com

sua universidade para a paz, a nossa conhecida Unipaz.

É por tudo isso, Sra. Presidente, Srs. Deputados, autoridades e

amigos presentes, que apresentei o requerimento que possibilitou à

Câmara Legislativa outorgar o título de Cidadão Honorário de Brasília a

Pierre Weil, esse franco-brasileiro, pai de Viviane Melo Afonso, aqui

presente, que mora na cidade mineira de Juiz de Fora, e de Emanuele,

que vive na França, tendo ainda cinco netos e dois bisnetos, aos quais

peço uma salva de palmas. (Palmas.)

Esta homenagem vem somar-se a uma outra, a de Professor

Emérito da Universidade Federal de Minas Gerais - UFMG, que lhe foi

outorgada pela universidade onde lecionou Psicologia por muitos anos.
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Pierre Weil merece o nosso respeito e homenagem. Ele é um baluarte da

paz, uma referência internacional na luta pela harmonia do planeta,

enriquecendo Brasília e reforçando sua vocação de Cidade da Paz, título

conferido à nossa Capital Federal logo após a fundação da Unipaz, tendo

sido proposto pelo Conselho Mundial da Paz, organismo com sede em

Helsinque, na Finlândia.

Sabemos, Prof. Pierre Weil, que, para poder continuar

desenvolvendo o seu trabalho, o senhor precisa obter do Governo Federal

a concessão de uso da Granja do Ipê por mais 30 anos. Não tenho

dúvidas, Deputada Lúcia Carvalho, de que todos os esforços desta

Câmara Legislativa presidida por V.Exa. serão feitos no sentido de

proporcionar uma solução definitiva a essa questão. (Palmas.)

Sra. Presidente, a emoção é grande quando lamentavelmente

constatamos que muitas guerras ocorreram ao longo da história mundial

para que pudéssemos atingir a paz. Não tenho dúvidas, senhoras e

senhores, de que o sonho do Dr. Pierre Weil está próximo de se realizar,

quando, em nome da paz, não haverá mais guerras no nosso planeta.

Muito obrigado. (Palmas.)

A emoção continua porque vejo aqui o Dr. João Eugênio

Gonçalves de Medeiros, paraibano de nascimento, como eu, meu amigo

particular, médico oftalmologista e proprietário da Clínica de Olhos Dr.

João Eugênio, casado com a Sra. Leda Medeiros, nossa amiga de muitos

anos, a quem rendemos uma homenagem neste momento. (Palmas.)

O Sr. João Eugênio Gonçalves de Medeiros possui três filhos:

os Drs. Milton Medeiros e João Eugênio Medeiros Júnior, que seguiram a
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carreira do pai, e o advogado Roberto Medeiros. Seus três filhos deram-

lhe quatro netos: Felipe, Carina, Alexandre e Bernard.

Diplomado em 1960 pela Faculdade de Medicina da

Universidade Federal da Paraíba, Dr. João Eugênio sempre se destacou

como o primeiro aluno da turma durante todo o curso, tendo sido laureado

pela referida faculdade. Após formar-se, transferiu-se para Belo Horizonte

onde fez pós-graduação em oftalmologia pela Universidade Federal de

Minas Gerais. Trabalhou durante 4 anos com o saudoso Dr. Hilton Rocha,

considerado o mestre da oftalmologia no Brasil. Sua formação profissional

inclui outros dois cursos de pós-graduação, um na Retina Foundation, em

Boston, nos Estados Unidos, e o outro no Instituto Barraquer de

Barcelona, na Espanha. O constante aprimoramento profissional do Dr.

João Eugênio levou-o a fazer inúmeros outros cursos e a participar de

congressos nacionais e internacionais, como participante e também como

conferencista. Na Espanha fez vários cursos monográftcos: Distrofias

heredo-familiares de La Cornia, Desprendimento de Retina, Traumatologia

Ocular e o Curso Internacional de Oftalmologia. Nos Estados Unidos,

participou de vários congressos promovidos pela Academia Americana de

Oftalmologia e pela Associação Pan-americana de Oftalmologia.

Pioneiro de Brasília, para onde veio em 1964, Dr. João

Eugênio tem prestado relevantes serviços na área médica, especialmente

na oftalmológica. Começou no primeiro Hospital Distrital de Brasília, onde

foi médico-chefe da Unidade de Oftalmologia durante 20 anos. Ali atendeu

a milhares de pessoas vindas dos mais diversos pontos do nosso País

que chegavam a nossa capital. Paralelamente ao trabalho no Hospital

Distrital, lecionou a disciplina oftalmologia no Universidade de Brasília por
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12 anos. Foi presidente da Sociedade Brasileira de Retina e Vítrio por dois

mandatos. Fundou e presidiu por dois mandatos a Sociedade Brasiliense

de Oftalmologia, quando criou o Banco de Olhos de Brasília. Todo esse

aprendizado adquirido ao longo dos anos, Dr, João Eugênio fez questão

de dividi-lo com estudantes e outros profissionais. Sua vasta vivência

profissional está minuciosamente descrita em mais de 100 trabalhos

publicados e apresentados em cursos, seminários, conferências e

palestras que fez a convite de hospitais e universidades. Somente no

Hospital de Base de Brasília, no Hospital das Forças Armadas e na

Universidade de Brasília já ministrou mais de 20 cursos destinados aos

profissionais de Oftalmologia.

O Dr, João Eugênio atualmente concilia as suas atividades

profissionais entre a sua clínica, a coordenação do serviço de retina do

Hospital Materno-lnfantil de Brasília e a preparação de artigos para

publicação em livros e revistas especializadas. Na clínica, o oftalmologista

dá atendimento a uma vasta clientela, a corweniados de órgãos públicos e

a alunos carentes da rede pública de ensino. Atende gratuitamente a uma

média de 150 pessoas carentes por mês, entre atendimento ambulatória)

e cirúrgico, dentro da especialidade de Oftalmologia.

O Dr. João Eugênio tem artigos publicados em inúmeras

revistas e livros especializados, não só no Brasil mas também no exterior.

Na semana passada, o Dr. João Eugênio entregou à Sociedade Brasileira

de Retina e Vítrio o capítulo sobre o tema retina, que comporá o próximo

livro a ser editado sobre o assunto.
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Nessa mesma semana, participou da banca examinadora para

concurso de professor-adjunto de oftalmología da Universidade de

Brasília.

O trabalho do Dr. João Eugênio é valioso e tem

reconhecimento nacional e internacional. A prova disso é que ele foi

condecorado no grau de Comendador da Ordem do Rio Branco e tem o

título de Cavalheiro da Ordem do Mérito de Brasília. Mas as

condecorações não param por aí. O ilustre oftalmologista brasileiro, que

há mais de trinta anos reside e trabalha no Distrito Federal, também foi

homenageado com o título de Cidadão Honorário da cidade de Santa Cruz

de La Sierra, na Bolívia; recebeu menção especial no III Congresso Luso-

brasileiro de Oftalmologia em Barcelona, Espanha; e, além disso, é

membro honorário da Associación Brasilena de Barcelona. Portanto,

meus amigos, ao propor mais esta homenagem ao ilustre Dr. João

Eugênio Gonçalves de Medeiros, não estamos fazendo mais do que

mostrar o nosso reconhecimento aos relevantes serviços por ele

prestados à cidade de Brasília.

Dr. João Eugênio, com tanto conhecimento médico-científico

na área oftalmológíca, o senhor tem uma importância fundamental na

história da Capital da República.

A emoção me domina neste momento, pois aprendi a admirá-

lo desde a minha adolescência quando o senhor ainda era um estudante

de medicina na Paraíba e acompanhava de perto o tratamento de meu

pai. A emoção aumenta quando relembro que o meu filho, aos 4 anos e

meio de idade, sofreu de um problema sério nos olhos e você o atendeu

prontamente, realizando uma cirurgia melindrosa e de urgência. Ambos,
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Altino da Cunha Rego e Marcos da Cunha Rego, meu pai e meu filho,

estão aqui presentes para homenageá-lo. (Palmas.)

Dr. João Eugênio e professor Pierre Weit, nesta sessão solene

requerida e aprovada por unanimidade pelos Deputados desta Casa,

estão presentes as suas famílias, os seus amigos e autoridades. Saúdo

uma pessoa ilustre, conhecida nacionalmente pelos relevantes serviços

prestados à educação brasileira, o Senador João Calmon, para quem

peço uma grande salva de palmas. (Palmas.)

Finalizo, pedindo a Deus que ilumine os dois para continuarem

esse belíssimo trabalho que realizam ao defenderem com convicção seus

ideais. Não tenho dúvidas de que vocês vão continuar a prestar relevantes

serviços ao povo de Brasília, a capital da paz e da esperança, como dizia

o saudoso ex-Presidente Juscelino Kubitschek, seu fundador.

Muito obrigado. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Neste

momento, o Sr. Cristiano Novaes entregará um buquê de rosas à Sra.

Leda Medeiros, esposa do Dr. João Eugênio; e a Sra, Ediléia de Oliveira

entregará à Sra. Viviane Weil, filha do Dr. Pierre Weil, um outro buquê

como uma saudação do Gabinete do Deputado Marcos Arruda e prova da

sinceridade destas homenagens.

(Entrega dos buquês.)

PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Concedo a

palavra ao Dr. Pierre Weil.

DR. PIERRE WEIL - Exma. Sra. Deputada Lúcia Carvalho,

Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal; Dr. João Eugênio

Gonçalves de Medeiros, Cidadão Honorário de Brasília; Exmo. Sr.

Deputado Marcos Arruda, autor do requerimento que possibilitou a

realização desta sessão solene; Exmo. Sr. Senador Jarbas Passarinho,

ex-Ministro de Estado; Exmo. Sr, Deputado Federal Jofran Frejat; Exmo.

Sr. Jadiel Ferreira de Oliveira, meu amigo, Embaixador do Brasil na

Indonésia; Exmo. Sr. Bertholdo Satyro, Juiz do Tribunal Regional do

Trabalho, da 10a Região; quando o Deputado Marcos Arruda expressou a

sua emoção, senti-me irmanado com ele, porque sou, antes de tudo, um

ser dominado pelas emoções. E a emoção aqui é muito grande pois é a

emoção de poder constatar que a Câmara Legislativa do Distrito Federal

soube colocar ao seu justo nível a Universidade Hoiística Internacional, da

Fundação Cidade da Paz -UNIPAZ de Brasília.

Brasília merece ter uma universidade assim, porque Brasília é

a capital de um país que é o coração do mundo, um país que me tocou

profundamente, quando, há cinqüenta anos, desembarquei no Galeão e
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recebi o primeiro abraço. Hoje posso dizer que o abraço brasileiro talvez

seja o maior artigo de exportação que o Brasil tem, porque ele traduz o

afeto, a amizade, a fraternidade entre homens e mulheres, entre mulheres

e homens.

Fiquei muito impressionado também pelo espírito de mutirão

do Brasil, que faz com que todo o pessoal das fazendas vizinhas ajudem

uns aos outros. Uma das minhas coiaboradoras e amiga, a Professora

Helena Antiphofe, que espalhou pelo Brasil a Sociedade Pestalozzi,

começou a usar a palavra "mutirão" para convocar as pessoas para um

trabalho coletivo de emergência. A palavra "mutirão" é uma palavra

mágica, é a palavra que simboliza a solidariedade brasileira.

Também fiquei impressionado com as escolas de samba, cuja

organização é uma perfeição, chegando inclusive a ser elogiada por um

grande executivo japonês que declarou que, no dia em que a organização

das escolas de samba chegar às indústrias brasileiras, o Japão terá de se

cuidar na concorrência. Pois bem, a escola de samba também é uma

escola de solidariedade no espírito do mutirão. Ainda não nasceu o autor

que pudesse fazer uma descrição objetiva do funcionamento de uma

escola de samba, algo que creio não ser possível. Mas cada brasileiro

pode fazê-lo e comunicar essa descrição para o mundo.

Impressionou-me também a variedade de culturas, de religiões

e de raças que muitas vezes fazem guerras lá fora, mas que aqui

convivem de modo harmonioso e fraternal.

O Brasil é um exemplo disso para o mundo e sua Capital -

Brasília - tem, além dessas qualidades, algo de extraordinário. Planejada

por uma grande alma - Juscelino Kubitschek - Brasília merece realmente,
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além de receber o título de Patrimônio Cultural da Humanidade pela

Unesco, receber o título de Cidade da Paz, pelo Conselho Mundial da Paz

de Helsinque. Poucas pessoas sabem que temos esse diploma e ele

merece, de agora em diante, ser divulgado, tanto quanto o de Brasília -

Patrimônio Cultural da Humanidade, porque é uma cidade que foi

construída baseada, primeiramente, na profecia de um santo - Dom

Bosco. Ele disse que aqui seria a cidade da paz e do futuro do mundo.

Baseado nessa profecia, Brasília atraiu uma quantidade

enorme de religiões e grupos espirituais. Talvez esta seja a cidade do

mundo onde mais existam religiões e grupos espirituais do mundo. O

Ministro José Aparecido dizia, de modo jocoso, que De Gaulle afirmava

que a França era difícil de ser dirigida porque tinha duzentas e cinqüenta

variedades de queijos e que, para ele, como Governador de Brasília, à

época, Brasília era difícil de ser dirigida porque tinha mais de oítocentas

seitas diferentes.

Realmente, Brasília tem alguma coisa de mística. As pessoas

que chegam aqui sentem algo de diferente, porque a cidade conseguiu,

por meio da arquitetura de Lúcio Costa e de Oscar Niemeyer, colocar

junto, na mesma região, todas as embaixadas do mundo. Não sei se

existe alguma outra cidade que tem esse privilégio. Quando, nesses dez

anos, ainda estava no auge a tensão entre os Estados Unidos e a União

Soviética, eu sempre falava que este é o único país do mundo, em que

dois embaixadores de países em conflito podem abrir as janelas e verem-

se um ao outro.

Imaginava também que, em caso de emergência de uma crise

mundial, em Brasília, podem-se reunir todos os embaixadores. O Sr.
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Embaixador Jadief, que está presente, deve saber que aqui podemos

reunir todos os embaixadores de todos os países do mundo e fazer uma

reunião de emergência. Claro que isso é uma fantasia minha, mas traduz

o quanto tem de apreço esta cidade, que dá o exemplo de arquitetura e de

harmonia com a natureza. Nisso também Brasília está dando uma lição

para o mundo.

Por isso, esta Câmara Legislativa do Distrito Federai tem uma

tarefa muito grande. Ela é presidida peta Deputada Lúcia Carvalho,

pessoa que acompanho de longe, e nós nos gostamos. E ao acompanhá-

la, sei que S.Exa. está dando o exemplo de uma direção transdisciplinar e

de transpartidarísmo político numa Casa Legislativa em que há Deputados

de todos os partidos políticos.

Deputada Lúcia Carvalho, V.Exa. exerce a missão de

comunhão entre os Deputados, porque V.Exa. sabe que estão aqui os

representantes da maior capital do "coração do mundo" e que, por isso,

conseguiu unir os Deputados. E isso é exatamente o que preconizamos

em nossa Universidade da Paz: aplicar a declaração de Veneza da

Unesco, que diz que a ciência não pode mais assistir impassivelmente ás

aplicações irresponsáveis de suas descobertas e que chegou o momento

do encontro complementar entre a ciência, arte e filosofia de um lado e as

grandes tradições espirituais da humanidade do outro, preconizando uma

transdisciplinaridade que corresponde ao encontro complementar entre o

Oriente e o Ocidente; entre as funções ligadas ao cérebro esquerdo e as

funções ligadas ao cérebro direito, completando sua harmonização no

corpo caloso.
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Essa transdisciplinaridade nasceu e hoje é objeto de

recomendações para as universidades. A função da Unipaz é preconizar

essa transdisciplinaridade para as universidades. Inclusive, já começamos

a fazer convênios com universidades para mudar sua cultura

organizacional nesse sentido.

V.Exa., Deputada Lúcia Carvalho, parece-me pioneira de um

segundo aspecto que preconizamos, que é o transpartidarismo político. Já

tivemos um primeiro seminário sobre esse assunto no qual procuramos

evidenciar em nome de que valores os Deputados se unem, não as

diferenças, pois sabemos das diferenças político-partidárias, que muitas

vezes são apenas diferenças entre pessoas. Porém, o que une os

partidos? O que faz com que eles votem à unanimidade em prol de uma

causa em nome dos grandes valores da humanidade: o amor, a verdade,

a beleza, a inteireza, a justiça e a liberdade?

Brasília tem um motivo para comemorar: parabenizo os

senhores Deputados por terem eleito esta Presidente, porque ela traduz o

próprio espírito de poder trabalhar em conjunto.

O terceiro aspecto que a nossa Universidade preconiza é o

encontro entre as grandes tradições espirituais da humanidade, porque

estamos às vésperas, se não tomarmos cuidado, do maior conflito em

potencial: o fanatismo religioso. Ele existe, está brotando, emergindo em

todas as religiões.

Precisamos - e estamos fazendo em nossa universidade e no

mundo inteiro - encontros entre as religiões, também para uma

transreligiosidade. Não unir e criar novas religiões -já chega de religiões -,

o que precisamos é que elas reconheçam e encontrem o seu ponto de
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convergência, onde elas se unem e esse é um trabalho maravilhoso. Se o

Deputado Marcos Arruda lá estivesse presente, talvez estivesse chorando

o tempo todo como eu choro também. Choro de pura emoção porque

homens e mulheres, que estavam confinados dentro de uma doutrina,

começam a descobrir que o outro está falando a mesma coisa. Isso cria

um ambiente maravilhoso.

Agradeço a todos, em particular ao Deputado Marcos Arruda -

a quem acompanho de longe e sei do seu fervor em criar organizações

que sejam úteis para a sociedade. Deputado Marcos Arruda, V.Exa. é um

dos Deputados desta Casa que merece o nome de transpartidarísmo

político.

Muito obrigado. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) -

Registramos também a presença das seguintes autoridades: Sr. João

Medeiros Calmon, ex-Senador da República; Sr. Francisco Pinheiro

Rocha, ex-Secretário da Saúde do Distrito Federal do Hospital de Base;

Sr. Cid Nogueira, Diretor do Serviço Médico do Senado Federal; Dr.

Roberto Crema, Vice-Reitor da Unipaz; Sr. Oséas Cardoso Paes,

empresário e Deputado aposentado da Cooperativa e Sindicato do Açúcar

e Álcool de Alagoas; Dr Newton Rossi, Cidadão Honorário de Brasília; Sr.

Pedro Teixeira, ex-Senador do Distrito Federal, atual titular do Cartório de

Imóveis do Guará; Sr. Altino da Cunha, Procurador Federal do INSS; Sr.

Cosmo Pereira Gomes, Presidente do Rotary Clube de Sobradinho.

Passo a palavra ao Dr. João Eugênio Gonçalves de Medeiros.

DR. JOÃO EUGÊNIO GONÇALVES DE MEDEIROS - Antes

de tudo, peço vênia pelo meu estado de emoção.

Exma. Sra. Deputada Lúcia Carvalho, Presidente da Câmara

Legislativa do Distrito Federal; Exmo. Sr. Deputado Marcos Arruda; Dr.

Pierre Weíl, Cidadão Honorário de Brasília; Exmo. Sr. Senador Jarbas

Passarinho, ex-Ministro e Senador; Exmo. Sr. ex-Senador João Calmon;

Exmo. Sr. Deputado Jofran Frejat; Exmo. Sr. Bertholdo Satyro, Juiz do

Tribunal Regional do Trabalho -10° Região; Sr, Oséas Cardoso Paes, ex-

Deputado Federal; demais autoridades; senhores e senhoras, é uma

grande e reconfortante honra receber o título de Cidadão Honorário de

Brasília, título concedido pela Câmara Legislativa do Distrito Federai,

órgão máximo representativo da comunidade, com a qual me integrei

participando da labuta cotidiana global e cooperando para que a cidade

menina-moça, Brasília, Capital da Esperança, inaugurada em 1960 pelo
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grande e inesquecível Presidente Juscelino Kubitschek se transformasse

em cidade adulta com a pujança das grandes metrópoles.

A indicação de meu nome, aceito pelos ilustres representantes

que compõem esta Casa, deveu-se ao gesto amigo do Deputado Marcos

Arruda com o qual existem vínculos motivados por nossa origem

paraibana e pelos laços de amizade e admiração que tenho para com

seus genitores e demais familiares.

Permitam-me evocar a figura de um jovem médico, vindo das

Minas Gerais - onde ele realizava sua especialização e do serviço do

saudoso professor Milton Rocha, a maior expressão da oftalmologia

brasileira deste século. Aquele jovem médico atendeu ao convite do Dr.

Francisco Pinheiro da Rocha, na época Secretário de Saúde na

Administração do Prefeito Plínio Catanhede nos idos de 1964, para

organizar o serviço de oftamologia do então 1° Hospital Distrital de

Brasília, sob a direção do inesquecível e dedicado Dr. Sávio Pereira Lima,

e iniciar o primeiro curso de especialização em oftalmologia daquele

nosocômio.

Apesar da pouca idade, mas com amadurecimento e senso de

responsabilidade, aquele jovem esculápio se dedicou integralmente aos

propósitos de sua vinda, angariando, em pouco tempo, a amizade, o

apreço e a admiração dos profissionais que constituíam a grande equipe

médica do 1° HDB, na época considerado como um dos melhores

hospitais da América do Sul e hospital de referência em todo o território

nacional.

Durante todo esse período decorrido de 34 anos, aquele jovem

se dedicou exclusivamente ao exercício da Oftalmologia, procurando
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exercê-la com honestidade e dignidade, seguindo os preceitos de moral e

ética recomendados por Hipócrates, considerado o pai da Medicina.

Participou de todos os eventos médicos oftalmológicos havidos no País e

no exterior, além de realizar cursos de Pós-graduação na Espanha,

Estados Unidos e França, havendo inclusive recebido do Instituto

Barraquer de Barcelona os honrosos convites para permanecer na

Espanha como membro do referido instituto e como professor agregado à

Cátedra de Oftalmologia da Universidade Autônoma de Barcelona. Sob

sua coordenação, chefiando o Serviço de Oftalmologia do 1° HDB, Brasília

se equiparou aos grandes Centros Oftalmológicos do País, passando a

realizar no Hospital Distrital as primeiras cirurgias de transplantes de

córnea, descolamento de retina e vitrectomia para tratamento da

retinopatia da prematuridade e da cegueira causada pela retinopatia

diabética.

Inúmeros, senão centenas, foram os jovens, hoje profissionais

médicos exercendo a sua profissão nesta Capital ou nos mais distantes

rincões de nosso País, que assistiram às suas aulas quando responsável

pelo ensino da Oftalmologia na Universidade de Brasília.

Aquele jovem esculápio, sob o verdugo do tempo, transformou-

se em um profissional amadurecido, que ora lhes fala, agradecendo as

homenagens que lhe são prestadas pela sua dedicação e participação no

engrandecimento da Oftalmologia brasileira e projeção da Oftalmologia de

Brasília no cenário médico nacional. Minha vida foi e continua sendo a

Oftalmologia, e minha obra foi e continua sendo a dedicação humanitária

ao exercício da Oftalmologia.
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Agradeço aos meus pais, que hoje se encontram na presença

do Onipotente, por haverem incutido em meu ser os sentimentos de

humanidade, responsabilidade e amor para com o próximo.

Agradeço à minha família, representada na figura de minha

fiel, dedicada esposa e companheira Leda, e aos meus filhos Hílton,

Roberto e João Eugênio Júnior pela compreensão na falta de assistência,

às vezes integral, para com eles no cotidiano, em virtude de minha total

abnegação à profissão de médico. No entanto, a minha conduta ilibada e

minha paixão pela Medicina deve tê-los influenciado em seus conceitos e

em suas personalidades, pois dois de meus filhos resolveram ser

médicos-oftalmologistas para dar continuidade à minha clínica no Distrito

Federal.

Agradeço a Deus por ter-me presenteado com os amigos que,

no decurso da vida, eu soube cativá-los, pelo gesto magnânimo de suas

presenças nesta cerimônia. O homem que tem amigos é um homem rico,

e sua riqueza espiritual se sobrepõe a qualquer riqueza material, pois,

como dizia o filósofo Sócrates, quando perguntado sobre como definia um

amigo, asseverou: "Amigo é aquele que chega quando todos já se foram!"

Muito obrigado. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Concedo a

palavra ao Deputado Luiz Estevão.

DEPUTADO LUIZ ESTEVÃO - Exma. Sra. Deputada Lúcia

Carvalho, Presidente desta Casa Legislativa; Dr. Pierre Weil, Cidadão

Honorário de Brasília; Dr. João Eugênio Gonçalves de Medeiros, Cidadão

Honorário de Brasília; Exmo. Sr. Deputado Marcos Arruda, autor do

requerimento para a realização dessas homenagens, colega de Partido, o

PMDB; Exmo. Sr. Senador Jarbas Passarinho, bom amigo, uma das mais

notáveis figuras públicas da história do nosso País; Exmo. Sr. Jadiet

Ferreira de Oliveira, Embaixador do Brasil na Indonésia; Exmo. Sr.

Bertholdo Satyro, Juiz do Tribunal Regional do Trabalho da 10a Região;

Sr. João Medeiros Calmon, meu caríssimo ex-Senador, um dos grandes

nomes da história da educação em nosso País; Sr. Francisco Pinheiro

Rocha, um dos grandes nomes da medicina no Distrito Federai; Sr. Pedro

Teixeira, meu amigo e ex-Senador do Distrito Federal; Sr. Newton Rossi,

Cidadão Honorário de Brasília; Sr. Cid Nogueira, Diretor do Serviço

Médico do Senado Federal; Sr. Roberto Crema e sua esposa, Mércia; Sra.

Regina Fittipaldi, autora de tantos projetos lindos de arquitetura da nossa

cidade; familiares do Dr. João Eugênio Gonçalves de Medeiros; senhora

do Professor Pierre Weil; convidados, senhoras e senhores, com muita

alegria registro a minha satisfação com o discernimento e o senso de

oportunidade do nosso colega, Deputado Marcos Arruda, pois S.Exa,

confere a duas grandes personalidades da história de Brasília o título de

Cidadão Honorário. Curiosamente, provavelmente por sua vontade, o

Deputado Marcos Arruda nos proporciona a possibilidade de fazermos

uma analogia muito interessante, já que, ao homenagear estes dois
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cidadãos, hoje brasilienses, ele homenageia, de um lado, um médico que

ao longo de sua vida dedicou-se a fazer as pessoas verem e, de outro

lado, homenageia um humanista que, ao longo de sua vida, dedicou-se a

fazer as pessoas enxergarem. (Palmas.)

Dr. João Eugênio, comparecem a esta sessão sua esposa,

Leda, seus filhos: João Eugênio Júnior, Hifton Medeiros e Roberto

Medeiros, que nos honram com suas presenças. Desde minha chegada a

Brasília que ouço falar do Dr. João Eugênio como um dos grandes nomes,

um dos grandes valores da nossa cidade. Profissional de extraordinária

competência, soube transcender às suas atividades médicas,

transformando-as em instrumentos de justiça social, de levar alegria a

muitas pessoas. É muito triste quando vemos que, às vezes, os

progressos da medicina, que podem gerar bem-estar a tantas pessoas,

são inacessíveis a um grande segmento da nossa população.

Lembro-me bem quando, em 1982, tive a experiência de ter

uma terrível dificuldade de saúde na minha família e, esgotados os

recursos disponíveis em Brasília e no Brasil, tive que procurar socorro em

outro centro mais adiantado para poder salvar a vida de um familiar.

Lembro-me ainda da minha volta para o Brasil, da alegria de estar

trazendo junto comigo aquela pessoa da minha família sã e salva e eu

perguntava: meu Deus, quantas vezes, quantas pessoas hoje não estão

tendo a oportunidade que tive de levar saúde a um ser querido da sua

família, simplesmente porque não têm condição financeira de se dirigirem

a um centro onde pudessem obter o tratamento adequado. Aquilo me

angustiou muito e foi a partir daí que tomei a iniciativa de criar, em 1985, a

Fundação OK, hoje Fundação Comunidade, que tem procurado, dentro



CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

DATA

25 06 98

HORÁRIO INICIO

10h20min
SESSÃO / REUNIÃO

SOLENE

QUARTO

26

TAQUIGRAFO(A) REVISOR(A) ORADOR(A)

das suas limitações, dar um pequeno passo no sentido de minorar as

dificuldades de algumas pessoas. A partir dessa minha experiência, pude

travar contato com o seu trabalho. Hoje, meu caro Dr. João Eugênio, não

preciso falar de todos os seus méritos acadêmicos e profissionais, pois os

oradores que me antecederam já souberam fazê-lo muito bem, mas

gostaria de falar do Dr. João Eugênio cidadão, humanista, homem bom,

que ao longo de sua vida dedicou grande parte do seu tempo a levar tudo

aquilo que a vida pôde lhe ensinar para que mais pessoas pudessem ter o

direito de ver o mundo.

Dr. João Eugênio, ouvindo o senhor falar aqui pensei: Que

coisa maravilhosa! Quando nós conferimos aqui nesta Câmara, por meio

de Deputados como Marcos Arruda e Lúcia Carvalho, um título de

Cidadão Honorário de Brasília, muitas vezes não percebemos quanta

emoção estamos levando ao coração do homenageado. O senhor que ao

longo de sua vida cuidou tão bem dos olhos hoje nos deu toda a emoção

de ver seus olhos transformados em lágrimas de alegria pelo

reconhecimento que Brasília lhe concede. (Palmas.)

Parabéns, Deputado Marcos Arruda. Parabéns, Dr. João

Eugênio, e parabéns a Brasília por ter a oportunidade de recebê-lo hoje

em seu coração.

Meu caro Professor Pierre Weil, eu ouvia seu discurso, quando

o senhor falou sobre "braços abertos", uma das maiores características do

caráter brasileiro. O senhor que veio para o Brasil em 1948, há 50 anos -

quando este era um país tão diferente e, ao mesmo tempo, tão igual em

seu sentido humanista - certamente, desde o primeiro momento, percebeu

a fraternidade brasileira, que está espelhada para todos aqueles que
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chegam ao Rio de Janeiro e são recebidos por um imenso Cristo, de

braços abertos, preparado para levar o seu carinho e o seu aconchego a

todos aqueles que vêm para o nosso País.

O Brasil é isso, e o senhor o definiu muito bem. Outros países

também receberam migrantes do mundo inteiro, mas o Brasil é um país

tão extraordinário que, apesar de ser uma terra de portugueses, africanos,

europeus, orientais, árabes, cidadãos de todo o mundo, faz com que todos

eles abram mão de suas identidades de origem para se tornarem, no

momento em que chegam ao Brasil, mais brasileiros do que aqueles que

nascem aqui. Quando se viaja para os Estados Unidos, por exemplo, a

maior democracia do mundo, é com certa surpresa que vemos pessoas

que moram lá há 30, 40, 50 anos e continuam preservando sua língua de

origem; certas cidades, inclusive, continuam mantendo outros idiomas. Na

verdade, eles estão naquele país mas não conseguem se sentir

verdadeiramente americanos. Isso não acontece no Brasil. Ninguém que

passe algum tempo em nossa terra deixa de se sentir genuinamente

brasileiro.

Quando eu disse que ficava feliz por ver o Deputado Marcos

Arruda homenagear um homem que faz ver e um homem que faz

enxergar, é porque, por meio do seu trabalho, o senhor nos dá a cada dia

a verdadeira dimensão do sentido da vida dos homens, os quais,

infelizmente, depois de longos séculos de existência, parecem voltar todo

o seu talento e energia para o belicismo e para a guerra. Portanto, é um

prêmio para o nosso País quando vemos o senhor dedicar sua vida à

Universidade da Paz, pois essa é a maior construção que o ser humano

pode desenvolver. Um dia, Professor Pierre Weil, esse sonho vai se tornar
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realidade, e esse momento talvez não esteja tão longe quanto nós

pensamos, porque também sonhamos com um mundo no qual não haverá

fronteiras e países, pois o mundo não tem essas fronteiras e esses países,

mas, sim, uma natureza feita por Deus para o desfrute e convivência de

todos os seus filhos, sem barreiras, sem ódios, sem rancores, sem

guerras e sem disputas. É o mundo que o senhor sabe enxergar e que,

graças a Deus, mais homens, a cada dia, enxergarão também.

Parabéns, Deputado Marcos Arruda, parabéns à Câmara

Legislativa. Muito obrigado à nossa Presidente, Deputada Lúcia Carvalho,

que, excepcionalmente, embora não seja Líder do meu Partido, concedeu-

me o direito de prestar uma homenagem aos nossos dois homenageados.

Parabenizo sobretudo Brasília, por poder abrir os braços e abraçar dois

filhos queridos.

Muito obrigado. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Quero

registrar ainda a presença da Sra. Fátima Bezerra, Conselheira do

Conselho Regional de Psicologia, e a de nossa querida Regina Fittipaldi,

escritora e arquiteta desta Cidade.

Tenho o prazer de encerrar esta sessão fazendo uma

saudação a todos os membros da Mesa, e às senhoras e senhores aqui

presentes, dizendo que a Câmara Legislativa, ao entregar hoje os 152° e

153° títulos de Cidadão Honorário aos nossos dois homenageados, sente-

se muito homenageada. São muitos os pioneiros que esta Casa pretende

ainda homenagear.

Ontem li uma matéria publicada no Jornal de Brasília muito

ruim com relação aos Cidadãos Honorários, que criticava as concessões

dos títulos de Cidadão Honorário feitas por esta Casa. A matéria

questionava quem era esta ou aquela pessoa homenageada. Realmente

os cidadãos de Brasília precisam conhecer o Sr. João Eugênio e Pierre

Weii. Se citarmos esses nomes entre os jovens, não saberão identificá-

los. Ao analisarmos o currículo de cada um deles, veremos um exemplo

para a juventude do Distrito Federal; eles têm o perfil que desejamos ver

nos cidadãos do futuro. Apesar das críticas, a Câmara Legislativa tem o

dever de continuar realizando estas sessões solenes para outorga desses

títulos, contribuindo assim para a consolidação da cultura do Distrito

Federal. Os dois cidadãos que homenageamos hoje, embora possuindo

origens tão distintas, têm em comum o cuidado da visão: um cuida da

visão do corpo; o outro, da alma. Agradeço a iniciativa do Deputado

Marcos Arruda de nos dar o orgulho de homenagearmos esses dois

cidadãos. Eu gostaria de ter sido a autora deste projeto, mas me sinto
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como tal, pois sensibilizei-me e me senti muito emocionada com a

presença desses dois Cidadãos Honorários de Brasília, dos seus

familiares e dos seus amigos.

Com certeza, ficamos bastante comovidos quando Pierre Weil

disse que seitas e religiões são várias, e é preciso que tenhamos um

ponto de equilíbrio para uni-las. Parabenizo a Universidade da Paz por

este trabalho. Em inúmeras homenagens que realizamos nesta Casa

podemos constatar isso: a Comunidade Barrai, uma filosofia religiosa, a

Soka Gakai, uma ONG ligada à ONU, talvez a única, que prega a paz e a

fraternidade; a Seicho-no-iê, que é uma religião oriental, e tantas outras

religiões têm doutrinas semelhantes.

Estudei, como pedagoga, filosofias de alguns pedagogos:

Piaget, Paulo Freire e Emílio Ferreira. Atualmente estudando a filosofia da

Seicho-no-iê, posso constatar a identidade que há entre elas: o

construtivismo, a valorização do ser humano, a preocupação com a

solidariedade e a fraternidade. O Sr João Eugênio nos disse que o melhor

valor que seus pais lhe deixaram foi o espírito de solidariedade, a

fraternidade e a capacidade de sensibilizar-se com os mais necessitados.

Estamos diante de dois grandes Cidadãos Honorários, que

Brasília tem orgulho de homenagear.

Agradeço, em nome de todos os Parlamentares, a presença

dos amigos e a oportunidade que tivemos de saudá-los.

Declaro encerrada a presente sessão.

(Levanta-se a sessão às 10h43mín.)


